

Der Ost-Ausschuss der Deutschen Wirtschaft
in Zusammenarbeit mit der
Deutsch-Kroatischen Industrie- und Handelskammer in Zagreb

informiert über das

„Stipendienprogramm der deutschen Wirtschaft für den Westbalkan 2009“

Ziel des Programms ist die Vermittlung von Praktikumsplätzen für hochqualifizierte Kandidaten in deutschen Unternehmen für eine Dauer von 3 bis 6 Monaten in Deutschland.

Die Praktika finden statt in einigen der bedeutendsten deutschen Unternehmen in den Bereichen:

- Agrarwirtschaft
- Automobilindustrie/ Fahrzeugbau
- Energiewirtschaft
- Elektronikindustrie
- Finanzdienstleistungen
- Handel
- Versicherungen
- Banken
- Unternehmensberatung/ Wirtschaftsprüfung
- Industriedienstleistungen
- Engineering (Maschinenbau, Bauingenieurwesen, Verfahrenstechnik)
- Transport und Logistik
- Umwelttechnik/ Bioenergie
- Chemische Industrie
- Flugzeugbau/ Triebwerkstechnik
- Medien/ Journalismus
- Stahl- und Metallverarbeitung
- IT/ Telekommunikation

Das Programm wird von der deutschen Bundesregierung unterstützt. Die Aufenthalte in Deutschland beginnen im Mai/Juni 2009.

Folgende Voraussetzungen bei den Bewerbern müssen vorliegen:

- Ausbildung: Studium mit wirtschaftlichem und/ oder ingenieurtechnischem und/ oder journalistischem Bezug
- Alter: Die Bewerber sollten in der Regel nicht älter als 30 Jahre sein.
- Ausbildungsgrad: Die Stipendien werden an Studenten der höheren Semester und Graduierte mit ersten Berufserfahrungen vergeben.
- Sprachkenntnisse: Sehr gute Deutschkenntnisse und/ oder sehr gute Englischkenntnisse

Detaillierte Informationen über das Programm, die Praktikumsplätze sowie zum Bewerbungsprozess finden Sie im Internet unter

www.stipendienprogramm.org

Bitte bewerben Sie sich bis zum **9. November 2008**. Für weitere Informationen kontaktieren Sie bitte Frau Alina Gumpert: gumpert@stipendienprogramm.org.

The Committee on Eastern European Economic Relations (OA)
in cooperation with the
German-Croatian Chamber of Industry and Commerce in Zagreb

Announces the

Internship Programme of German Business 2009

The objective of the programme is to provide internships for qualified candidates in German enterprises for a period of 3 to 6 months in Germany.

The internships will be provided by some of the most renowned German companies in various fields:

- Agriculture
- Automobile industry/ Vehicle manufacturing
- Energy production and supply
- Electronic industry
- Financial services
- Trade
- Insurance
- Banks
- Consulting/ Auditing
- Industrial services
- Engineering (Machine building, Civil engineering, Process engineering)
- Transport-related engineering
- Environmental technology/ Bioenergy systems
- Chemical industry
- Aircraft industry
- Media/ Journalism
- Steel and metal processing
- IT/ Telecommunications

The programme is supported by the German Federal Government. The internships in Germany will begin in May-June 2009.

Criteria for the applicants:

- Educational profile: Studies focusing on business/ economics and/ or engineering and/ or journalism
- Age: Applicants should not be over 30 years old.
- Level of education: Students in higher semesters and graduates with some professional experience.
- Languages: Very good knowledge of German and/ or very good knowledge of English

Detailed information and the application form can be found on our website:

www.stipendienprogramm.org

Please apply by **November 9th, 2008**. For more information contact Ms. Alina Gumpert:
gumpert@stipendienprogramm.org.